

Fecha: 28-01-2026

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Limpieza playa genera preocupación por a restos arqueológicos

Pág. : 5

Cm2: 295,9

VPE: \$ 270.471

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

No Definida

# Limpieza de playa genera preocupación por posible daño a restos arqueológicos

Organizaciones científicas alertaron riesgos en playa Los Tubos, en Algarrobo, mientras municipio y pescadores defendieron los trabajos.

Jesús Farias Silva  
cronica@lidersanantonio.cl

**A**demás del mall chino (ver página 7), otra polémica se instaló en Algarrobo. Se trata de la preocupación por el retiro de algas acumuladas en el sector de playa Los Tubos, acción que, según distintas entidades, podría dañar los restos arqueológicos que descansan en el lugar.

Desde SOS Algarrobo se difundieron registros del uso de maquinaria pesada en el lugar, junto con declaraciones de la Asociación Chilena de Paleontología (AChP). En su comu-

nicado, el directorio manifestó su "más profunda indignación y repudio" por los hechos denunciados en redes sociales, los que asoció a la "destrucción de importantes depósitos fósiles en la playa de Algarrobo". La entidad también afirmó que los sitios del borde costero de la comuna "representan un patrimonio paleontológico de valor incalculable para Chile y la ciencia mundial".

En la misma línea, la Sociedad Chilena de Paleoarte y Divulgación (Socchpad) publicó un comunicado en el que sostuvo



LA PLAYA LOS TUBOS DE LA COMUNA DE ALGARROBO SE HA LLENADO DE ALGAS.

que las medidas se ejecutaron "sin una evaluación adecuada con respecto al riesgo de daño irreparable al patrimonio fósil que se encuentra en dicho yacimiento".

Desde otra vereda, el Sindicato de Pescadores

Artesanales de Algarrobo respaldó la limpieza realizada en el sector, destacando su impacto en la salud pública y en la actividad económica local.

En un comunicado, el gremio valoró "el esfuerzo y celeridad de la municipa-

lidad de nuestra comuna" al retirar las algas, y señaló que "la descomposición de esta biomasa genera malos olores, riesgos sanitarios y proliferación de bacterias, afectando nuestras faenas en la caleta y la llegada de turistas, un mo-

tor clave para la economía local". En el mismo texto, plantearon que el patrimonio natural debe protegerse "por su valor científico y también cultural" y "no como un negocio privado o de movilización de recursos del Estado para fines individuales".

## MUNICIPIO

Por su parte, la Municipalidad de Algarrobo explicó que el retiro de algas respondió a una planificación previa y a una situación sanitaria urgente. Desde el equipo municipal indicaron que "esta limpieza es para evitar malos olores y algún foco de insalubridad que podamos tener, porque en este minuto el olor es bastante fuerte", junto con afirmar que "le estamos dando solución a este problema". ☉